
 Nos défunts de MAI 2018: 
Philippe  FLIN    68ans    MONTENDRE 
Jeannine  BOUTIN    85 ans    BUSSAC 
Marcel  VENLA    85ans    MONTENDRE 
Jacqueline  MALOSSE   69 ans    MONTENDRE 
Sylvie  VENLA    78 ans    MONTENDRE 
Jean-Guy  BIDEAU    82 ans    EXPIREMONT 
Jean Pierre  CREUZIN   72ans    POMMIERS 
Marianne  TORMAN   85 ans    MONTENDRE 
Henri PREMMONT    66 ans    MONTENDRE 
 

Annonces diverses: 
Merci aussi à tous ceux qui encouragent cette publication par leurs dons. 
Sans eux le Thabor disparaîtrait! Pour ceux qui le désirent vous pouvez 
participer en mettant votre don (même minime) dans un enveloppe avec 
THABOR inscrit dessus.  Merci à tous de votre soutien 
 

 Pèlerinage des mères de famille Date: 30 juin 2018 10 h 30 – 1 juillet 2018 
Le Service diocésain de la Pastorale familiale propose un pèlerinage diocésain des mères de famille le 30 juin et le 1er juillet 
2018 sur le thème : Mère de famille, une vocation ?   temps de prière, enseignements, réflexion, témoignages et échanges 
autour d'une marche accessible à toutes (16 km).  RDV samedi 30 juin à 9h devant l’église Saint Martin de Courcoury. 
  Contact : 06 07 75 71 70 
 

Gaudete et Exultate ! Soyez dans la joie et l’allégresse ! Après Evangelii gaudium en 2013 et Amoris laetitia 
en 2016, c’est la troisième exhortation apostolique du Pape François publiée le 09 avril 2018 ; un appel vibrant à la 
sainteté dans le monde actuel !  
 

AGENDA du mois 
►Tous les VENDREDIS à 14h30 à la salle paroissiale: répétition de chants ouvert à tous 

Samedi 2 juin  18h  Messe à Coux 
DIMANCHE 3 juin  10h30  Messe à Montendre   
Mercredi 6 juin  14h30  "Espérance à partager" salle paroissiale 
Vendredi 8 juin  16h15  Messe à la maison de retraite 
Samedi 9 juin  18h   Messe à Chartuzac 
DIMANCHE 10 juin  10h30  Messe à Montendre     
Mardi 12 juin  18h  Conseil pastoral salle paroissiale 
Mercredi 13 juin  15h  Rosaire salle paroissiale 
Samedi 16 juin  14h30  Mariage à Montendre Camille Cazé et Floriane Demailly 
Samedi 16 juin  18h  Messe à Bussac Forêt 
DIMANCHE 17 juin  10h30   Messe à Montendre   
DIMANCHE 17 juin  17h  Eglise d'Expiremont concert Mons Andronis 
Mercredi 20 juin  14h30  "Espérance à partager" salle paroissiale 
Samedi 23 juin  18h   MESSE à Chamouillac 
Samedi 23 juin  19h30  Repas paroissial pour tous à Croix Gente 
DIMANCHE 24 juin  10h30  Messe à Montendre     
Mercredi 27 juin  10h  Réunion comité de rédaction du Thabor 
Vendredi 29 juin  18h  Messe à Croix-Gente fête de la St Pierre   puis repas partagé 
Samedi 30 juin  17h  Baptême à Montendre 

CONFESSION:     le  jeudi  matin  après la messe de 9h à Montendre pour ceux qui le désirent ou sur Rdv 

.  
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EDITORIAL  
LE CHOIX D’ETRE FIDELE 

Dix ans, vingt ans passent et malgré les absences, 
malgré les cheveux qui ont blanchi, la fidélité liée à l’amitié 
demeure. La fidélité liée à un amour, la fidélité liée à un idéal, 
la fidélité liée à un engagement, la fidélité liée à une foi, ces 
fidélités aussi sont comme le fil rouge de nos vies. Il est évident 
que dans une vie humaine, la fidélité ne concerne pas que 
l’amour…. elle traverse toute notre vie et tous nos 
engagements quotidiens. Mais que devient aujourd’hui cette 
valeur dans un monde qui évolue très vite, marqué par la 
culture du zapping et de l’épanouissement individuel ? Elle peut 
paraître ringarde aux yeux de certains, essentielle aux yeux 
d’autres, fragile aux yeux de tous. Elle n’a pas grand chose à 
voir avec toutes les cartes de fidélité qui nous sont présentées 
dans nos supermarchés, qui garnissent nos portefeuilles et qui 
associent la fidélité à une notion de profit ou de valeur 
marchande. La fidélité ne fait-elle pas partie des choix libres qui 
donnent prix et sens à nos vies ? La fidélité concerne le couple, 
elle concerne les amis, mais aussi l’ensemble de la vie sociale, 
économique et spirituelle. A bien des égards, elle intéresse et 
interroge de plus en plus nos contemporains. Mais est-elle pour 
nous une valeur importante, alors que nous vivons dans un 
monde de grande mobilité ? 

 Pourtant la fidélité ne me constitue-t-elle pas comme 
être humain, être de relations et d’histoire en donnant sens à 
ma vie ?. Loin d’être figée ou bardée de certitudes, elle se 
choisit, puis se construit au quotidien. 

La fidélité est un don remis à ma liberté. La fidélité ne 
peut se penser sans l’amour, sans la gratuité. N’oublions pas 
aussi que nous recevons de l’autre nos manières d’être fidèle, 
parce que l’autre avec qui je vis est celui (ou celle) qui a éveillé 
en nous la capacité d’aimer : ce n’est jamais une seule 
personne qui n’est pas fidèle… : dans un couple, par exemple, 
c’est à deux que le fidélité se vit car la fidélité, c’est toujours 
une confiance en l’autre et une confiance réciproque. Elle est 
un don fait à notre liberté. La fidélité dans l’amitié ne 
comptabilise pas les services rendus : « Quand j’ai besoin de 
lui, je sais qu’il est toujours là. » Le temps peut être fait de 
silences, d’éloignements, d’absences. Les amis se retrouvent 
aux meilleurs, mais aussi aux pires moments de la vie. Ils 
partagent les joies et les peines.  

La fidélité, un chemin jamais tracé à l’avance… 
« La fidélité suppose la veille, la garde. Elle est une décision 
fondatrice qui nous enracine dans la paix, mais sans jamais 
nous laisser en paix. » (G.Bailhache)           Louis Morandeau 

,  
Le Rosaire en équipe: 

ce joli mois de Mai: le mois de Marie 
Le Rosaire est un exercice de piété catholique qui 
consiste à dire 4 chapelets d'oraison. Consacré à la 
Vierge Marie, mère de jésus Christ, il tire son nom du 
latin ecclésiastique : "Rosarium" qui désigne la guirlande 
de roses dont les représentations de la vierge sont 
couronnées 
"Le Rosaire de la Vierge Marie est 
une période de contemplation du 
Fils, dans ses différents mystères, 
avec le regard de Marie" Jean Paul 
II 
L'équipe du rosaire se réunit 
mensuellement (réunion 
structurée par un livret actualisé) 
auparavant à domicile, aujourd'hui 
à la salle paroissiale. Environ 
1heure: moment de prière, de 
partage, d'échanges sur différents 
thèmes, à travers les 4 mystères: douloureux, glorieux, 
joyeux, lumineux, eux-mêmes abordant 5 sujets. La 
première en chemin, Marie tu nous entraînes sur les 
chemins de tendresse, de pardon, de tolérance, de 
bienveillance, d'acceptation, tu es notre mère éternelle, 
idéalisée, parfois celle que nous aurions aimé avoir, alors 
nous croyons en toi de toute notre âme, sans croyance 
aucun chemin n'est tracé 

B.B. 

 

Une messe de l'alliance 
à St Aigulin pour les futurs mariés dans l'année 

 



Dans le mariage chrétien, l’Amour doit toujours 
faire une place à une Alliance. A la différence de 
l’Amour qui, lui, vient de bien plus loin que nous et 
dont nous ne sommes pas forcément maîtres, 
l’Alliance est l’histoire de deux libertés ; c’est 
toujours nous qui décidons librement d’une 
alliance. L’alliance est décidée par un homme et 
une femme qui prennent librement l’engagement 
de s’épouser, c'est-à-dire de s’accueillir 
mutuellement, en se respectant dans tout ce que 
chacun et chacune a vécu et est devenu au fil de 
son histoire. Je dis bien, l’alliance, c’est 
l’histoire de deux libertés…. Le mariage chrétien, 
c’est l’amour renforcé par une alliance : 

(extrait homélie du P. Louis) 

 

 

La Pentecôte à Montendre 
la Pentecôte ne peut être compris qu’en lien avec Pâques 
et l’Ascension. "Jésus est mort pour le salut du monde (le 
Vendredi Saint), ressuscité (le jour de Pâques) et parti 
rejoindre le Père (à l’Ascension). À la Pentecôte, Dieu le 
Père envoie aux hommes l’Esprit de son Fils. Cette fête 
clôt le temps pascal, qui dure sept semaines, et dont elle 

est le couronnement" (Eglise catholique). 
La Pentecôte marque la venue de l’Esprit Saint sur 
les apôtres et la naissance de l’Eglise. A cette 
occasion les 
jeunes ont 
animé la messe 
au cours de 
laquelle Sarah a 
reçu le baptême. 

 

Les chrétiens 

sont baptisés «au 

nom du Père et 

du Fils et du 

Saint-Esprit».  

 

 

Conseil économique du 24 et 25 mai 
Réunion du doyenné à Chevanceaux avec l'économe 

diocésain. Prise de 
contact  et tour de table 
pour connaître les 
éventuels projets. 
Le lendemain, le conseil 
économique s'est réuni, 
comme tous les ans, 
pour valider la bonne 
gestion de notre 

trésorerie et réfléchir sur l'avenir matériel de notre 
paroisse.                                                            B.B. 

En route vers ma Confirmation ! (suite) 

 
"Ma rencontre avec Jésus a commencé lors d'un 
voyage en Italie. En visitant ses majestueuses 
cathédrales, je demandais sans cesse à mes parents 
"qui est ce Monsieur cloué sur une croix, et 
qu'avait-il donc fait ?" Suite à ma demande ma 
maman a été contrainte de m'inscrire au 
catéchisme. En grandissant, j'ai cheminé vers Dieu 
avec l'aide de ma famille, de mes amis, des prêtres 
et des catéchistes, vers le partage, le pardon, 
l'amour et la confiance avec l'autre (même si ce 
n'est pas toujours facile...).   
Lorsque j'étais enfant mes parents ont choisi 
de me faire baptiser. Aujourd'hui, 
adolescente, j'ai la chance d'avoir le choix et 
c'est avec fierté que je confirme mon 
baptême pour avancer, et découvrir les 
mystères de la foi !  

Julia 
 
 

"Je ne rougis pas de l'Evangile" 
sous la direction des pères Xavier 
CHAVANE et Louis-Pasteur FAYE 
petit livre qui permet aux jeunes 

chrétiens de dialoguer avec les 

jeunes musulmans. "Cet ouvrage 

présente un façon d'aborder un 

dialogue entre chrétiens et musulmans avec la 

conviction que l’Évangile est un objet 

de fierté pour les chrétiens, la base de 

leur foi et l’outil pour la répandre. 

Comme disait Jean-Paul II aux jeunes 

musulmans de Casablanca en 1985 : 

« la loyauté exige que nous 

reconnaissions et respections nos 

différences ». Si les jeunes chrétiens et 

musulmans sont capables de reconnaître et de respecter 

réellement leurs différences, s’ils sont capables d’avoir 

une connaissance en vérité des fondements de leur 

propre foi et des réels points de divergence, ils seront 

capables de porter en commun des initiatives pour la 

justice et la paix. " 

https://eglise.catholique.fr/glossaire/pentecote
https://eglise.catholique.fr/glossaire/ascension
https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/la-celebration-de-la-foi/les-grandes-fetes-chretiennes/careme-et-paques/semaine-sainte-paques/435044-vendredi-saint/
https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/la-celebration-de-la-foi/les-grandes-fetes-chretiennes/careme-et-paques/semaine-sainte-paques/437257-fete-paques/
https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/la-celebration-de-la-foi/les-grandes-fetes-chretiennes/lascension-du-christ/
https://eglise.catholique.fr/glossaire/pentecote
https://eglise.catholique.fr/glossaire/pentecote
https://eglise.catholique.fr/glossaire/esprit-saint
https://w2.vatican.va/content/john-paul-ii/fr/speeches/1985/august/documents/hf_jp-ii_spe_19850819_giovani-stadio-casablanca.html


 

Naissance de l'Eglise 
Savez-vous ce que nous avons fêté à la Pentecôte? 
- Ben oui, la venue de l'Esprit Saint sur les apôtres 
qui étaient réunis au Cénacle... 
 

Et pourquoi à cette date-là, un peu bizarre, le 
cinquantième jour après Pâques? 
Cinquante n'est pas un nombre symbolique de la 
Bible. Et d'ailleurs, savez-vous pourquoi les apôtres 
étaient-ils réunis? 
                   -Parce que...heu... 
 

En Juifs pieux, comme ce jour-là tous les juifs venus 
à Jérusalem de tout l'Empire (..."Parthes et Mèdes, 
Perses et Elamites, de Phrygie, de Pamphilie ") 
ils fêtaient Chavouot, l'ancienne "fête des 
semences" des juifs originels, devenue après la 
révélation au Sinaï des tables de la Loi à Moïse la 
fête du don de la Torah. Et comme la Loi le prescrit, 
ils le faisaient une fois passées 7 semaines de 7 
jours (soit 49 jours) de mois lunaire de 29 jours. 
Ce n'est donc pas tout-à-fait par hasard si l'Esprit 
Saint "survient" sur l'Eglise naissante le jour où le 
peuple de la Promesse célèbre sa véritable création. 
La Pentecôte chrétienne, naissance de l'Eglise, 
scelle notre héritage juif du sceau de l'Esprit Saint. 
Et comme les Juifs du temps de Jésus (le "second 
temple"), nous avons conservé de ce jour son 
caractère festif qui fut longtemps le plus festif de la 
chrétienté après Pâques. 
Même encore aujourd'hui, c'est un jour 
"férié"auquel on tient, inconsciemment dans une 
société pourtant largement a-religieuse, et 
l'occasion de nombreux rassemblements familiaux, 
sociétaux ou purement festifs et évènementiels. 
Nos racines, notre identité, notre héritage vous dis-
je... 

Y.S. 

 
 
 
Le monde des religions, Panorama, Etudes, Prier, 
Œuvres d'orient et Faim et developpement. 
Des revues à votre disposition au presbytère et 
que vous pouvez emprunter 
 
 
 

 
 
 

 
La fête de la Saint-Jean,  

célébrée tous les ans le 24 juin, est à l'origine une fête 
païenne. Elle était célébrée avant la naissance du Christ 
parmi les premiers peuples slaves pour bénir les 
moissons. Cette fête a ensuite été christianisée et est 
aujourd'hui fêtée à travers le monde à quelques jours du 
solstice d'été pour célébrer, grâce aux feux de la Saint-
Jean, la lumière de l'été. Certains rituels y étaient 
associés. Les cendres des feux de la Saint-Jean 
préservaient les récoltes de la foudre et des orages. Et 
pour les amoureux, le fait de sauter par-dessus le feu 
garantissait que leur amour dure toute l'année. 
Pour les chrétiens, nous fêtons la naissance de Jean le 
baptiste . Se sont les seules naissances que nous 
célébrons, celle de Jean et celle du Christ  
 Jean-Baptiste, fils d'Elisabeth et de Zacharie, est le 
précurseur du Messie. L'Evangile nous dit qu'avant sa 
naissance, et alors que Marie, enceinte de Jésus, rend 
visite à Elisabeth, il tressaille d'allégresse dans le ventre 
de sa mère. Signe qu'il reconnaît le Christ. Il naît trois 
mois après l'annonce de l'ange Gabriel à Marie : "Voici 
qu'Elisabeth, ta parente, en est à son sixième mois". 
Elisabeth est âgée, et Zacharie ne croit pas à cette 
fécondité soudaine : pour avoir douté de la parole de 
l'ange, il perd la parole et ne la retrouve qu'à la 
naissance de son fils. Il l'appelle Jean, ce qui signifie 
"Dieu fait grâce". 
 Au temps de Jésus, Jean est un grand personnage 
religieux. Il prêche la venue d'un temps nouveau où 
Dieu fait grâce  et plonge dans l'eau du Jourdain toutes 
les personnes qui souhaitent s'y préparer   Les 
évangélistes racontent que Jésus lui-même vint l'écouter 
et se faire baptiser.  
La fête de la Saint-Jean était célébrée de différentes 
manières suivant les régions de France 

Et nous, comment découvrons-nous que Dieu fait grâce 
à son peuple aujourd'hui encore ? 
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